



# 交通ひろしま

年末号  
2024

HIROSHIMA TRAFFIC SAFETY

編集・発行 公益財団法人 広島県交通安全協会 広島県交通安全活動推進センター  
 〒731-5108 広島市佐伯区石内南三丁目1-1広島県運転免許センター5F  
 TEL(082)941-7700 FAX(082)941-7701  
 URL <https://www.hiroankyo.or.jp/> e-mail:htss@hiroankyo.or.jp

令和6年9月末現在の交通事故発生状況(県内)	
件 数	3,209件 (昨年比 -182件)
死 者 数	54人 (昨年比 -3人)
負傷者数	3,812人 (昨年比 -216人)

令和  
6年

# 年末交通事故防止 県民総ぐるみ運動

実施期間:12月1日(日)~12月10日(火)

令和6年 広島県  
交通安全年間スローガン

『今日もまた あなたの無事故 待つ家族』

例年、年末になると交通量の増加や慌ただしさなどから、交通事故が増加する傾向にあります。この時期は、飲酒運転による事故や、日没が早いことに伴う歩行者被害の交通事故なども懸念されます。県民一人ひとりが、交通事故に注意して新年を迎えましょう。

## ★運動重点

### 歩行者の安全な通行の確保

<運転者の方へ>

- ◆信号機のない横断歩道では、**歩行者優先**です。横断しようとしている(横断している)歩行者がいるときは、車両は停止しなければいけません。
- ◆「点ける」広島県ライト点灯運動実施中。薄暮時や夜間では、**早めのライト点灯や上向きライト**を活用し、危険をいち早く発見しましょう。
- ～時間と心に余裕を持ち走行しましょう～

<歩行者の方へ>

- ◆**歩行者も交通ルールを守りましょう**。信号機のない横断歩道を渡るときは、手をあげるなどして、横断する意思を伝えましょう。
- ◆薄暮時や夜間では、明るい色の服装で、**反射材用品やLEDライトなどを活用し**、しっかりと自分の存在を周囲へ伝えましょう。



取り扱い商品紹介

### 高齢運転者及び二輪車運転者の交通事故防止

- ◆高齢運転者は、速度は控えめに、早めの合図・安全確認をしましょう。また、運転前に体調確認を行い、体調が優れないときの運転や長時間の運転は控えましょう。
- ◆衝突被害軽減ブレーキに加え、ペダル踏み間違い急発進抑制装置等を搭載した「セーフティ・サポートカーS」などもあります。
- ◆二輪車運転者は、二輪車特有の危険(実際よりも遠くに見える、死角に入りやすいなど)を踏まえた走行をするとともに、
  - ・安全規格表示のあるヘルメットを選び、正しく着用
  - ・体の露出が少ない服装で、プロテクターなどを着用などの防護対策をし、安全運転で走行しましょう。



「高齢者の交通安全の日」～毎月10日

### 飲酒運転等の根絶

- ◆飲酒運転は悪質な犯罪です!!お酒を飲んだら、絶対に車両(自転車等含む)を運転しない。
- ～ハンドルキーパー運動の実践～
- ・仲間で飲酒するときは、必ずハンドルキーパー(飲酒しない運転役)を決めておきましょう。
- ・「ハンドルキーパー運動」と「飲酒運転根絶宣言店登録事業」の運動で、お店での運転者への酒類提供禁止を徹底しましょう。
- ◆「あおり運転」は危険です!安全な速度と方法の運転を心がけ、十分な車間距離を保つとともに、不必要な急ブレーキや無理な進路変更は絶対に止めましょう。



「飲酒運転根絶の日」～毎月20日

### 自転車等の安全利用の推進

- ◆見通しの悪い交差点などでは、「一時停止と安全確認」をして、交通事故防止!
- ◆薄暮時には、**早めにライトを点ける**とともに、**反射材用品などを活用**しましょう。また、夜間での無灯火は禁止されています。
- ◆自転車損害賠償責任保険への加入が**義務付け**られています。
- ◆自転車や電動キックボード等を利用する方は、**ヘルメットを着用**しましょう。



「自転車安全利用の日」～毎月1日

# 交通安全情報フレッシュ

## ★令和6年「第56回交通安全子供自転車全国大会」出場

8月7日(水)、東京ビッグサイトで開催された「第56回交通安全子供自転車大会」に、昨年に続き東広島市立原小学校チームが、広島県代表として出場しました。選手たちは最後まで諦めない姿勢で臨み、結果は団体12位と健闘しました。

これまで多大なご支援、ご協力いただきました方々に対し、深く感謝申し上げます。



開会式の様子



走行の様子



全国大会出場の原小学校のみなさん

## ★「広島県交通安全県民大会」の開催

9月12日(木)、JMSアステールプラザ(広島市中区)において、開催されました。この大会は、交通安全活動に顕著な功労があった個人や団体、永年にわたって無事故・無違反運転を続けてこられた優良運転者を表彰するもので、受賞された方には表彰状と記念品が授与されました。また、昨年の交通安全ポスター・作文コンクールの部で、県知事賞を受賞した作品のご本人による朗読が行われました。

二部では、広島県警察音楽隊による演奏が行われました。



表彰の様子



作文朗読の様子



広島県警察音楽隊による演奏の様子

## ★「秋の全国交通安全運動」の開始式へ参加

9月20日(金)、広島県庁ロビーの特設会場において、「秋の全国交通安全運動」の開始式が開催されました。

開始式後には、新型コロナウイルス感染拡大により中止となっていたパレードが久しぶりに行われました。本通り商店街において、「吉島幼稚園」の園児たちによるキッズパレードを先頭に、市民へ交通事故防止を呼びかけました。



開始式の様子



パレードの様子

## ★「秋の全国交通安全運動」の広報活動

「秋の全国交通安全運動」期間中の9月27日(金)、広島県運転免許センターを訪れる方に、交通安全グッズを同梱した交通安全チラシを配布し、無事故・無違反を呼びかけました。



広報活動の様子

## ★「Basic Riding Lesson 2024」の開催

10月6日(日)、広島県運転免許センターで開催されました。当日は天候に恵まれ、10名のライダーが参加し、白バイ隊員や指導員から安全確認の重要性、合図のタイミングなどの安全走行やコンビネーションストップ、ブレーキングなどの技能走行に関する学びました。



受講されたみなさん

## ★資機材の贈呈式

10月11日(金)、当協会の会議室において、贈呈式が行われました。JRAウインズ広島からバイク1台を寄贈していただきました。寄贈していただいた資機材は、交通安全事業業務で活用しています。



由良所長(右)と岩上専務

# お知らせ

## 「第73回交通安全ポスター・作文コンクール」の入賞者決定!!

広島県内の小・中学生を対象に、交通安全ポスターと作文のコンクールを開催しました。小・中学校からポスター6,575点、作文824点の応募があり、審査の結果、広島県知事賞などの各賞が決まりました。ポスターの部で、特に優秀と認められた作品27点(銀賞以上)を、次の5会場で展示する予定です。是非、お近くの会場でご覧ください。また、作文の金賞以上の作品については、ご希望されたご本人による朗読を春の全国交通安全運動が実施される4月にRCCラジオで放送する予定です。



最終審査の様子(ポスターの部)

### ポスター展示会予定

- 令和6年…①11月19日(火)～29日(金)  
②11月29日(金)～12月6日(金)  
③12月9日(月)～17日(火)  
④12月17日(火)～27日(金)  
令和7年…⑤1月7日(火)～17日(金)

- 広島県東部運転免許センター2階(土曜日・祝日除く)  
三次サングリーン  
呉市広市民センター  
広島県運転免許センター1階(土曜日除く)  
広島県庁1階ふれあいコーナー(土曜日・日曜日・祝日除く)

### 協賛店紹介

特典内容は広島県交通安全協会ホームページ等をご覧ください。



#### ○レジャー・観光

- 公益財団法人 平山郁夫美術館  
道の駅 世羅  
おりづるタワー  
辻村寿三郎人形館  
平田觀光農園

- 尾道市瀬戸田町沢200-2  
世羅郡世羅町大字川尻2402-1  
広島市中区大手町1-2-1  
三次市三次町1236  
三次市上田町1740-3

- Tel 0845-27-3800  
Tel 0847-22-4400  
Tel 082-569-6200  
Tel 0824-64-1036  
Tel 0824-69-2346

### 地区協会だより

### 広島西交通安全協会

## 交通事故の無い安全安心な交通社会を目指して

広島西交通安全協会は、昭和62年9月に、大田川西岸以西の西区を管轄とする「広島西交通安全協会」が設立され、その後、平成25年9月に佐伯区との分割等の変遷を経て、会長以下、理事18名、評議員21名で、地域一体となった交通安全活動に取り組んでいます。

管内には、大型商業施設をはじめ、多種にわたる企業等が存在する一方で、26の小・中学校があり、事業所に対する運転者教育をはじめ、自転車が関係する交通事故増加の現状を踏まえ、中学・高校を対象とした自転車安全講習会などの交通事故防止活動にも力を注いでいます。

特に、高校生を対象とした自転車安全講習会では、プロ自転車ロードレースチーム「ヴィクトワール広島」の選手に協力を得て、自転車の安全な乗り方について、実践的な指導により効

果的な講習が実施され、交通事故防止につながっています。

また、「街頭キャンペーン」では、広島プロラグビーチーム「マツダスカイアクティブズ広島」の選手が参加して、「ラグビーも交通安全もルールを守ろう」をメッセージとして、交通安全の呼びかけを行いました。

交通事故は一人ひとりにいつでも起こりうる大きな悲劇です。



横川駅頭キャンペーン(スカイアクティブ選手とともに)



会長  
橋川 徹

交通事故の無い安全で快適な交通社会は誰もが望んでいるところであり、当協会としましては、広島西警察署をはじめとする関係機関・団体等と緊密な連携を図りながら、交通事故防止に関する啓発活動など、積極的な交通安全活動を展開してまいります。

# 自転車運転中の 「酒気帯び運転」「携帯電話の使用等」に罰則を新設

令和6年11月1日施行

## 酒気帯び運転 および帮助



自転車の酒気帯び運転のほか、酒類の提供や同乗・自転車の提供に対して新たに罰則が整備されました。

酒気帯び運転者	3年以下の懲役または50万円以下の罰金
自転車の提供者	3年以下の懲役または50万円以下の罰金
酒類の提供者・同乗者	2年以下の懲役または30万円以下の罰金

## 運転中の ながらスマホ



スマートフォンなどを手で保持して、自転車に乗りながら通話する行為、画面を注視する行為が禁止され、罰則の対象となりました。

【携帯電話を保持して通話したり画像注視したりした場合】

携帯電話使用等(保持)	6月以下の懲役または10万円以下の罰金
-------------	---------------------

【交通の危険を生じさせた場合】

携帯電話使用等(交通の危険)	1年以下の懲役または30万円以下の罰金
----------------	---------------------

## 積雪・凍結した道路の運転に注意しましょう

### スリップ防止のポイント

- ・「急ブレーキ」、「急加速」、「急ハンドル」などの、「急」がつく運転はやめましょう。
- ・凍結路面は、乾燥路面に比べて制動距離が大幅に伸びますので、車間距離は普段の2倍以上とり、速度を落として走行しましょう。
- ・冬用タイヤを必ず装着しましょう。ただし、その性能を過信しないようにしましょう。



### ココにも注意!

- ・ブラックアイスバーン… 雪のない路面に、薄い氷が張っている状態の凍結路面です。路面が白く凍っていれば注意して運転すると思いますが、見た目では路面が濡れているだけのように見えるため非常に危険です。



雪などの悪天候のときは、できるだけ車での外出を控えていただきか、公共交通機関などを利用しましょう。どうしても運転をしなければならないときは、冬用タイヤやタイヤチェーンなどの事前準備をして運転しましょう。

## 各地区交通安全協会では、こんな活動を行っています。



広島東  
早めのライト点灯キャンペーン実施  
(ぎつ神社前～  
(東区スポーツセンター前))



安芸地区  
チラシや啓発物を配布し  
交通安全を呼びかけた  
(エブリィ海田店)



江田島市  
江田島市内5か所で  
「交通事故死ゼロを目指す日」  
の広報を実施(小用港)



福山北  
国道486号主要交差点  
12か所において  
スピードダウン作戦を実施



安芸高田市  
短冊へ吉田幼稚園の園児たち  
が交通安全の願いを込めた  
(安芸高田警察署前)